



NOMBRE DE ALUMNO: FLORISELDA VELÁZQUEZ MENDEZ

NOMBRE DEL PROFESOR: MARICELIS GALDAMEZ GALVEZ

NOMBRE DEL TRABAJO: ENSAYO: VIOLENCIA DE GÉNERO

MATERIA: SEXUALIDAD Y GENERO

PASIÓN POR EDUCAR

GRADO: 8 CUATRIMESTRE

GRUPO: A

FRONTERA COMALAPA, CHIAPAS A 01 DE ABRIL DEL 2022.

INTRODUCCIÓN:

El presente ensayo muestra una breve explicación del tema Violencia de género, dentro de ello incluye lo que es la violencia machista, la violencia contra las mujeres y violencia doméstica-familiar. La violencia de género constituye una grave violación a los derechos humanos; al mismo tiempo, se trata de un problema de salud y protección que pone en riesgo la vida, ya que la violencia de género puede provocar la muerte de una persona.

DESARROLLO:

En general la violencia de género ha sido y sigue siendo una de las manifestaciones más claras de la desigualdad, subordinación y de las relaciones de poder de los hombres sobre las mujeres. Este tipo de violencia se basa y se ejerce por la diferencia subjetiva entre los sexos, las acciones violentas son todas las que afectan de forma negativa la identidad, la sexualidad y libertad reproductiva, la salud física y mental y el bienestar social de una persona, ya que ocasiona graves problemas de salud física, mental, sexual y reproductiva a corto y largo plazo.

Las Naciones Unidas definen la violencia contra la mujer como «todo acto de violencia de género que resulte o pueda tener como resultado un daño físico, sexual, psicológico o económico para las mujeres, inclusive las amenazas de tales actos, la coacción o la privación arbitraria de libertad, tanto si se producen en la vida pública como en la privada», reconociéndolo como una pandemia que afecta al 55 % de la población mundial, habiendo sido hasta un 70 % de las mujeres víctimas de esa violencia en algún momento de su vida.

Esta violencia contra las mujeres y niñas ejercida por razón de su sexo encontraría su raíz en las históricas relaciones de poder entre hombre y mujer, en el modelo social patriarcal que ha propiciado relaciones de dominio de este sobre ella, la desigualdad entre sexos y la discriminación. Al día de hoy no se puede dudar que la violencia contra la mujer es un problema global que afecta a los derechos humanos más básicos de más de la mitad de la población mundial y que hay que eliminarlo.

Antonio de Moya define que “El machismo es una vertiente del sexismo o prejuicio sexual, que se expresa por lo regular, de manera inconsciente en la mayoría de las sociedades humanas”.

El machismo es un conjunto de creencias, costumbres y actitudes que sostienen o expresan que el hombre es superior a la mujer. El machismo afirma que el hombre es la figura más importante, dueño del poder y representante del ser humano.

Esta ideología no solamente atenta contra el género femenino, sino contra todas aquellas actitudes catalogadas como femeninas que desarrolle un individuo de cualquier género. El machismo desprecia toda actitud o forma de vida de un varón que no esté alineada con el estereotipo de masculino: fuerte, superior, proveedor.

El machismo surge desde una edad temprana, los varones son llevados a estar conscientes de su conducta que puede hacer que otros sospechen que ellos no son “hombres verdaderos”. Las creencias machistas han pasado de generación en generación y por eso aún hoy muchas personas en distintas sociedades y culturas las conservan e incluso las ven como algo normal. En otros casos, se asume que biológicamente las mujeres son frágiles, dependientes e incapaces para desarrollar determinados trabajos u oficios.

CONCLUSIÓN:

Como conclusión del tema se puede decir que la violencia de género es un problema para la humanidad que afecta a millones de personas, sobre todo a mujeres y adolescentes, sus repercusiones nocivas van desde el ámbito personal y familiar hasta el social, con consecuencias de deterioro de la salud y de las relaciones sociales. La formación de los adolescentes está afectada por la violencia de género y es necesario prevenirla desde edades tempranas para lograr que los jóvenes desarrollen su personalidad adecuadamente.